

全国統一要求（抜粋）	<b>ダンプ</b> 建交労全国ダンプ部会	発行所 全日本建設交運一般労働組合 東京都新宿区百人町 4-7-2 電話 03(3360)8021 毎月25日発行 1部 50円
------------	--------------------------	---

# 合材職場で24年春闘決起 元請・下請へ要求書提出



2024年春闘へ決起する東海ダンプ支部浜岡アスコン分会の仲間たち



中央本部と全国ダンプ部会から被災組合員へお見舞いを届けました。

職合同支部石川分会（40人）、北陸ダンプ支部（16人）と併せて、56人の組合員が住宅の被害を受けています。この間、「珠洲市内での避難所生活を余儀なくされた者」、「避難所から県内移住を決めた者」、「未だに家の車庫・倉庫・車中避難生活をしている者」、「余震を警戒しながら被災の残る住宅に避難する者」、「県内外の親戚・子供を頼って避難した者」など、今後の生活がどうなるのか不安な日々を過ごしています。全国ダンプ部会は北陸ダンプ支部の被災組合員へお見舞いを届けました。仲間たちから「思わぬ災害見舞いいただりがとうございます。大変助かります」など、感謝の声が寄せられています。

被災地の復旧・復興はこれからです。全国各地から支援を続けましょう。

東海ダンプ支部静岡県協議会には、前田道路や佐藤渡辺など各大手道路舗装会社の合材プラントの専属代車として仕事に従事している合材の仲間が「職場分会」を結成・公然化しています。

職場分会では、単価改善や公平配車などの要求をプラントや下請、本社・支店に毎年提出して、団体交渉を行い、要求実現をさせています。

一方で、燃料やタイヤ・オイルなどの経費は増大し、諸物価高騰により大幅な単価引き上げで補てんする必要があると意見が一致して具体的な要求内容を論議し、決定しました。

東海ダンプ支部で、組合員の実態にもとづいて就労している仲間たちは、職場組織を結成し、単価改善や公平配車、仕事確保などの諸要求を実現させるために毎年春闘を闘っています。現状は燃料価格・物価高騰が続いているため、切実な取り組みとなっています。

東海ダンプ支部では、組合員の実態にもとづいて要求論議を行なうた。連休明けに春闘要求書を提出し、各社の工場長や下請会社との団体交渉を予定しています。各組織においてもダンプの経済闘争に立ち上がりましょう。

## 職場闘争

# 燃料価格改善で生活守ろう

東海ダンプ

## 能登半島地震

### 復旧・復興はこれから 被災組合員へお見舞い

今年の元日に発生した能登半島地震で、建交労北信越労

職合同支部石川分会（40人）、北陸ダンプ支部（16人）と併せて、56人の組合員が住宅の被害を受けています。

この間、「珠洲市内での避難所生活を余儀なくされた者」、「避難所から県内移住を決めた者」、「未だに家の車庫・倉庫・車中避難生活をしている者」、「余震を警戒しながら被災の残る住宅に避難する者」、「県内外の親戚・子供を頼って避難した者」など、今後の生活がどうなるのか不安な日々を過ごしています。

全国ダンプ部会は北陸ダンプ支部の被災組合員へお見舞いを届けました。仲間たちから「思わぬ災害見舞いいただりがとうございます。大変助かります」など、感謝の声が寄せられています。

被災地の復旧・復興はこれからです。全国各地から支援を続けましょう。

と下請に要求書を提出・団体交渉を申し入れて、5月21日二団体交渉を実施します。浜岡アスコン分会は、長年組織においてもダンプの経済闘争に立ち上がりましょう。

前田富士分会は、合材・材料・路盤材を各トン100円アップ、常用単価（めぐり仕事）を4千円アップ、労災保険の半分負担、諸要求として

前田西東京分会のナンバー問題について中部支店やプラントの考え方を説明させるといふ要求で、5月2日に工場長までに工場長に提出予定です。

浜岡アスコン分会は、長年組織においてもダンプの経済闘争に立ち上がりましょう。



国土交通省からレクチャーを受けて、ダンプの単価や就労実態を伝えました。（5月7日東京・国会内）

# ダンプの単価改善へ 標準労務費の適用を

全国ダンプ

# 業法改正案レクチャードンプへの適用求める

全国ダンプ部会は、政府が今通常国会に提出した、「建設業法と公共工事入札契約適正化法(入契法)」の一括改正案について、5月7日(火)に日本共産党・田村智子参議院議員事務所を通じて、国土交通省からのレクチャーや就労実態などについて説明をしました。

全国部会からは、高橋部会長、昆副部会長、廣瀬事務局長が出席しました。国土交通省からは「不動産・建設経済局建設業課」御手

・建設業政策企画室　國時課長補佐、福里事務官が出席しました。

改正案のポイントについて御手洗氏から一通りの説明を受けた後に部会からの質疑をおこないました。

高橋部会長は「労働者の処遇改善について」、「今回の標準労務費の設定は『民民契約に介入しない』など従来の姿勢と異なるが、国交省は概念変換をしたのか？」との質問について、御手洗氏は「一部シフト(変換)した。改正法案

が成立すればノータッチでなくなる。欠かさるべからずの経費は欠いてはならないと、いう姿勢だ」と回答しました。続いて高橋部会長は、「標準労務費については設計労務単価を用いて、落札率などを考慮して設定をするのか?」との質問には、御手洗氏は「この場で審議中のことには答えられないが、標準労務費を最低賃金法のようなものとしては考えていない。あくまでも目安であり、物差し。でも、標準労務費以下はダメという姿勢。」と回答しました。

手洗氏は、「建設Gメン（業法を監視・指導する部署）を今年度から倍増の140人体制とした。（各地整局で10数人程度）本省と地整局（建設産業課）で監視する。その他に駆け込みホットラインによる情報提供を受け、監視・監督・指導を行う」と話しました。

昆副部会長は、「重層下請構造の末端で働くダンプの大半は常用単価（経費込みの労賃）で就労している。さらに契約はすべて口頭であり書面はない。ダンプについても適用されれるのか？」とダンプの就労

1日の平均単価37,557円

1日の平均単価	割合
5万円以上	2.5%
4.5~5万円未満	5.2%
4~4.5万円未満	23.1%
3.5~4万円未満	41.4%
3~3.5万円未満	18.1%
2.5~3万円未満	4.1%
2~2.5万円未満	2.5%
2万円未満	1.4%
無回答	1.8%

全国平均の常用単価は37,557円。各地で単価闘争を展開しよう。

不当解雇撤回を求めて闘う東北ダンプ支部の組合員・遠藤裕三さん

たが、国交省はダンプ業界の実態を熟知していない為、単価問題について、元請指導の実施は明言していません。今後は、全国キャラバン行動でダンプ・建設一人親方の常用単価についても標準値の設定を迫るなど、運動を展開することが求められます。引き続き全国部会が取り組んできた使用促進闘争に確信を持つて、各組織で推進しよう。

## ダンプ要求アンケート

全国ダンプ  
全国で442人を集約

は、7割強が変化なしと回答  
引き上げられた方は約2割で  
す。公共工事の単価改善措置  
の効果は薄く、各地で労働組  
合の闘いが必要です。

「⑤建退共手帳の所持及び  
労災保険加入について」は、  
現場では建退共手帳の所持を  
問われないが約9割に達して  
います。労災保険の加入有無  
についても約6割が問われて  
いません。発注者・元請に対  
して運動の強化が必要です。